
 2ème Conseil Périscolaire d’Orsay 
 Date : le lundi 19 juin 2023 à 18h30 
 Lieu : Mairie d’Orsay 
 Document : Notes prises par les représentants des parents élus de la FCPE Le 
 Guichet-Maillecourt 

 Participant·e·s 
 -  Mme BÉNICHOU, adjointe petite enfance et affaires scolaires 
 -  Mme PERRIER, responsable du service scolaire et périscolaire à la mairie 
 -  Mme MATTHIS, adjointe du service scolaire et périscolaire à la mairie 
 -  Mme LE SECH, directrice de l’accueil périscolaire maternel du Guichet 
 -  Mme HEBERT, directrice de l’accueil périscolaire maternel de Mondétour 
 -  Mme BÉGHIN, directrice de l’accueil périscolaire élémentaire du Guichet 
 -  La directrice de l’accueil périscolaire du Centre 
 -  Une personne représentante de Cap 91 
 -  Une personne représentante de la FCPE du Centre 
 -  Une personne représentante de la FCPE de Mondétour 
 -  Une personne représentante de la LIPEG 
 -  Une personne représentante de la FCPE du Guichet-Maillecourt 

 Ordre du jour 

 1.  Changement d'appellation du conseil périscolaire 
 Mme Perrier propose de renommer le conseil périscolaire en “comité de pilotage du projet éducatif 
 municipal pour les enfants de 3 ans à 11 ans”. Cela s’appellerait en abréviation : “COPIL du PEM”. 
 Tout le monde en séance est d’accord. 

 2.  Les derniers projets 

 ●  Dans les accueils périscolaires 
 ○  En avril : Semaine des arts 
 ○  En avril, mai : exposition municipale “Espoir” avec les créations des enfants 
 ○  En avril, les ateliers sur la bio diversité ont repris avec des sorties en forêt, des 

 activités de désherbage et de paillage, des confections de tisanes à la menthe… 
 ○  En mai : Semaine du sport avec des activités diverses comme l’escrime, le basket, la 

 pétanque, le dodge ball… 
 ○  Préparation d’un spectacle de fin d’année présenté à l’école 
 ○  Les délégués du périscolaire 
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 ■  En janvier ont eu lieu les élections des délégués pour l’élémentaire du 
 Guichet. Pendant un mois avant, ont eu lieu les présentations de campagnes 
 pour élire 1 délégué et un suppléant par classe. Finalement, comme il y avait 
 beaucoup de volontaires, ce sont 2 délégués qui ont été élus. 
 Les enfants se sont occupés : 

 -  des commandes de matériel sportif, de jeux de société, de livres, 
 -  de mettre en place un tournoi de ping pong, 
 -  d’instaurer un cahier pour le rangement des livres et des jeux de 

 société, 
 -  du choix du nom de la semaine de l’amitié, 
 -  de mettre en place le vote de la semaine du goût parmis les 3 

 possibilités : créole, fromage ou liban 
 Retour très positif, beaucoup de respect, bonne participation, bonnes idées 

 ■  Retour sur les délégués de Mondetour 
 -  un basket est organisé tous les jeudi midi, 
 -  beaucoup de demandes pour la cantine, 
 -  un projet cinéma qui a été mis en place 1 fois, 
 -  un panier de basket en dur, 
 -  une manifestation contre la journée sans ballon avec des pancartes 

 et des débats qui ont aboutis sur un compromis : ballon possible le 
 vendredi mais dans un coin de la cour et 3 ballons max 

 -  projet de manger dehors en sortant les tables 
 -  réorganisation des salles du périscolaire 
 -  projet journalisme : gazette rédigée une fois pas semaine déjà 1 

 gazette envoyée aux parents 

 ○  Question du vendredi sans ballon : pour pacifier les cours 

 ●  Kermesse des CLM a eu lieu le samedi 10 juin sur le  thème du camping et de la plage 
 Une structure à balle, 2 stands créatifs, des jeux d’eau… 

 ●  Les projets passerelles sont en cours : 
 ○  Le service jeunesse vient à la rencontre des CM2 
 ○  Crèche et PS 

 Réunion commune pour accueillir les 44 futurs petites sections qui ont été convié à la 
 kermesse et aux portes ouvertes du périscolaire. Des petits groupes de crèche 
 viennent à l'école 

 ○  GS et CP 
 Trois créneaux pour la cantine et le soir en élémentaire avec goûter 

 ●  Le carnaval municipal a eu lieu le  1er avril sur le thème de l’eau et des poissons 
 trois batucada, un mini défilé, un spectacle, une mise à feu du poisson carnaval et un goûter 
 gratuit 
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 3.  Les projets à venir cet été (projets, sorties ...) 
 Au mois de juillet, les regroupements habituels auront lieu : regroupement des enfants du Centre et 
 du Guichet au CLM du Centre et regroupement des enfants de Maillecourt et de Mondétour au CLM 
 de Maillecourt. 

 En août, tous les enfants seront regroupés au CLM de Maillecourt sauf la dernière semaine. 

 Le thème est : Tous au camping et les émotions. 
 Plusieurs sorties sont en prévision comme : Babyland, accrobranche, ferme, ferme à insectes, étang 
 de hollande, jardin acclimatation. 

 4.  Rentrée 2023 
 Des projets comme la journée parents/enfants, des sessions de prévention à destination des enfants, 
 le nommage des écoles, la création d'un livret d'accueil des animateurs et des agents de pause 
 méridienne. 

 Des recrutements sont prévus : 
 -  9 animateurs : 2 tps pleins sinon temps non complets 
 -  2 atsem à temps plein 
 -  3 agents d’accueil 
 -  9 agents de pauses méridiennes 

 Il va également y avoir des mouvements. 

 Projets de services pour la rentrée : 
 ●  samedi 7 octobre : organisation d’une journée parents enfants en lien avec le PEM axe 3, 6, 8 

 avec le thème du soutien à la parentalité. 
 Ce projet est ouvert à toutes les personnes qui souhaiteraient y participer et se composera de 
 5 groupes : 

 ●  Le numérique 
 ●  Le sport 
 ●  Les activités manuelles et cuisine, 
 ●  Les jeux de société, 
 ●  Le soutien à la parentalité 

 Il sera accessible sur la Plateforme participer. 
 Les personnes intéressées pour aider peuvent écrire à l’adresse suivante : 
 Parentalite@mairie-orsay.fr 
 Une communication sur l’événement sera faite dans le journal d’Orsay, sur les réseaux et par 
 mails pour l’appel aux volontaires. 

 ●  en novembre : des sessions de prévention à destination des enfants sur le temps périscolaire 
 par le professeur x sur le consentement. Ces sessions seront à destination des GS, CP et 
 CE1 et pour les plus grands ce seront des sessions sur la maltraitance, le harcèlement … 
 Ces sessions de prévention sont en lien avec les axes 1 et 6 du PEM. 
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 ●  nommage des écoles 
 L’objectif est de nommer chaque école différemment. Plusieurs propositions seront faites et il 
 y aura un vote. Le conseil municipal fera le choix final. 

 ●  guide pour les nouveaux animateurs et agents de pauses méridiennes 

 ●  journée pédagogique des animateurs : une chasse aux trésors et une conférence atelier par 
 une personne spécialisée dans l’écoute des émotions 

 ●  collaboration équipes enseignantes et Mairie 
 Il est prévu pour la rentrée : 

 ○  la création d’un guide à destination des directeurs avec les procédures, contacts et 
 informations diverses 

 ○  un Flyer à destination des enseignants avec les noms des intervenants mairie et 
 outils à disposition 

 ○  un Guide pour les enseignants d'études pour rappeler l’attendu, 
 ○  une Révision de la charte des ATSEM pour retravailler la collaboration 

 enseignants/ATSEM : 4 groupes de travail sur les différentes fonctions des ATSEM, 
 les mercredi après-midi avec de multiples acteurs 

 5.  Mise à jour du règlement de fonctionnement périscolaire 
 Quelques changements sont apportés au règlement: 

 ●  Inscription à l'accueil extra scolaire pendant les vacances 
 ○  L’objectif est de formaliser ce qui se fait déjà sur les annulations de réservation à 

 cause des retards de sorties 
 ○  Si une annulation est effectuée à moins de 10 jours ouvrables, 100% de la somme 

 est due. 

 ●  Accueil du soir 
 ○  Un des 5 parcours est supprimé et les 4 autres parcours sont renommés 

 ■  Parcours d’animation : Renommé “Animation” 
 ■  Parcours TAP : Renommé “TAP” 
 ■  Parcours d’Etude puis animation : Renommé “Étude 1” 
 ■  Parcours d’Animation puis étude :Renommé “Étude 2” 
 ■  Le parcours de TAP suivi d’étude est annulé. Ce parcours était suivi par 6% 

 des familles et était trop sollicitant par rapport au bien être de l’enfant 
 ○  Retard des familles : régulièrement des retards ont lieu le soir ce qui est 

 problématique pour les animateurs qui finissent entre 15 et 45 min plus tard. 
 ■  Actuellement, si le retard a lieu avant 18h30, l'heure suivante est payée et au 

 delà de 18h30 il n’y a pas de paiement 
 ■  Pour les retard au delà de 18h30, seul un tarif sanctionnable est possible : un 

 tarif de 5€ par quart d’heure de retard sera appliqué à partir de la rentrée 
 2023 

 ●  Conditions d’accueil et sécurité des enfants 
 La fiche de renseignements sanitaires sera à remplir directement sur le portail famille, il n’y 
 aura plus de fiche papier, plus besoin également de la mettre à jour chaque année s’il n’y a 
 pas de modifications. 
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 Cette année, seulement 40% des familles l’ont renseignées ce qui n’est pas acceptable car 
 obligatoire. 
 Toute inscription ne pourra être validée qu’après renseignement de cette fiche. 

 Tout sera bien écrit dans le règlement. 

 6. Questions diverses 

 ●  Quels types de contrats pour les recrutements? 
 Ce sont des CDD pour les personnes qui ne font pas partie du personnel de la mairie. Les 
 situations sont très variables, les CDD peuvent se succéder sans limite de temps. 

 ●  Pourquoi les tarifs du CLM et du CESFO sont élevés par rapport aux villes voisines? 
 Le coût de revient qui est très élevé va être indiqué sur les factures, les tarifs sont 
 effectivement élevés sur les quotients hauts. Par ailleurs le CESFO a repris ses activités. Le 
 coût de revient de Palaiseau ne devrait pas être très différent d’Orsay et les subventions de 
 l'État dépendent de la strate de population. La strate de population d’Orsay est de  10-20 000, 
 les CSP sont élevées, le nombre de berceaux est élevé, il y a la piscine, les équipements 
 sportifs…. 
 La mairie réfléchit à modifier le calcul du quotient familial comme reprendre celui des impôts, 
 changer les plafonds … 

 ●  Est-il proposé aux AESH de participer au temps périscolaire? 
 Le périscolaire propose systématiquement d’embaucher les AESH sur le temps périscolaire 
 quand c’est nécessaire (accompagnement psychique). Quand l’AESH refuse, il est très 
 difficile d’en trouver sur du temps périscolaire uniquement. 

 ●  Comment cela se passe pour les menus végétariens, quel est le taux de demande et 
 comment sont identifiés les enfants : 20% des enfants mangent sans viande ni porc en 
 moyenne sur tous les repas. Les enfants qui souhaitent des menus végé sont les enfants qui 
 se manifestent en début d’année. 

 ●  Y a-t-il un projet de réfection de la fresque de la cour du CLM du Centre ? 
 Non. 

 ●  Les brise-vues du CLM de Maillecourt sont bien abîmés par endroit et principalement du côté 
 du collège où des collégiens peuvent venir parler aux enfants. Quand avez-vous prévu de les 
 remettre en état? 
 Cela est prévu pour 2024. 

 ●  Nous avons remarqué lors des dernières vacances scolaires des maternelles qu'il n'y avait 
 pas de sorties et qu'il y avait eu un regroupement des 4 écoles. Les regroupements des 4 
 écoles semblent rendre plus difficile l'organisation des sorties en toute sécurité. Que 
 prévoyez-vous de faire à l'avenir pour les prochaines vacances? 
 Non, il n’y a pas de lien, la sortie a été annulée au dernier moment pour une autre raison 

 ●  Remontées sur les problèmes d’encadrement sur le temps périscolaire 
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